

Guatemala, Centroamérica

10 de diciembre 2025

Número 2405



En Alta Verapaz se promueve el desarrollo comunitario a través de la Asociación Mujeres Emprendedoras

La Contraloría General de Cuentas habilitó el registro digital de títulos

Kia celebra 80 años con una ceremonia y exposición que celebran su herencia y visión



Últimas noticias
Magistrados de la Corte Suprema de Justicia comentaron de la labor del sistema de justicia a cámaras empresariales





La Contraloría General de Cuentas habilitó el registro digital de títulos

Con el propósito de impulsar la transformación digital, la Contraloría General de Cuentas (CGC), implementó la APP:

www.appweb.contraloria.gob.gt/PortalCGC/ng/#/Home/Main

Con esta implementación, los graduandos o profesionales podrán hacer el registro electrónico de sus títulos.

Los pasos a seguir, previo al registro del título universitario en línea:

1. Es necesario que los títulos o diplomas de grados anteriores, ya se encuentren registrados, caso contrario no podrá continuar con el proceso.
2. Conocer el Número del título (se encuentra en el reverso, en la parte inferior).
3. Es importante que previo al registro del título universitario, se haya realizado el pago en la SAT (impuesto SAT-7190).
4. Puede realizar el registro con DPI o pasaporte (para extranjeros) como documento de identificación.

Al completar el proceso de registro, realizado el pago y verificada la información del título por la CGC, el profesional recibirá un correo electrónico que deberá contener la siguiente información:

- Enlace de descarga
- Tipo de documento utilizado para el registro
- Número de título
- Contraseña de descarga



Los títulos del nivel medio, se registran en línea, pero deben ser emitidos del 2008 a la fecha.

El registro es con DPI o pasaporte, los únicos documentos de identificación que se consideran válidos.

Y el pago por el registro es de Q100. A partir del pago, la boleta tendrá solo 5 días hábiles, para que no tenga que realizar un nuevo trámite.

Los pagos por los procesos administrativos de títulos se realizan a través de las agencias Banrural. También por medio de Banrural en línea. O a través de la aplicación de la aplicación Contraloría GT.

Adicionalmente, debe considerar que para que todo el trámite sea legal o tenga validez, debe pegar el registro en la parte de atrás del título.

Magistrados de la Corte Suprema de Justicia comentaron de la labor del sistema de justicia a cámaras empresariales



La Junta Directiva de Cámara de Industria de Guatemala (CIG), junto con representantes de otras cámaras empresariales, sostuvieron una reunión con los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y Organismo Judicial (OJ).

Durante el encuentro, los magistrados detallaron el trabajo realizado por las diferentes cámaras (Penal, Civil y de Amparo de Antejuiicios) durante el periodo 2024-2025.

Se destacaron los logros significativos como la inauguración de nuevas salas de apelaciones en el interior del país, la digitalización de procesos para el manejo de expedientes y las iniciativas de formación para jueces.



La actividad sirvió para enfatizar la relevancia de la labor de la CSJ en el fortalecimiento de la certeza y la seguridad jurídica a nivel nacional. Se subrayó que estos elementos son fundamentales para que Guatemala alcance el grado de inversión.





El Ministerio Público impulsa el fortalecimiento de aplicación de las normas ISO

Durante una reunión interna del Ministerio Público, encabezada por la Fiscal General de la República, Consuelo Porras, lideró el encuentro institucional para la socialización de buenas prácticas y la evaluación de resultados de la aplicación de normas ISO en la institución.

La jornada de trabajo estuvo dirigida a fiscales regionales, fiscales de distrito, fiscales de sección y de sección adjuntos; agentes fiscales a cargo de fiscalías municipales y de agencias fiscales en municipio, y los jefes y encargados de las unidades especializadas que conforman el Ministerio Público.

En equipo participaron en el análisis de los avances alcanzados en la estandarización de procesos, el fortalecimiento de los sistemas de control interno y la optimización de los servicios que se brindan a la ciudadanía.

Porras, mostró su satisfacción por la implementación y las regulaciones que se ejecutan como parte de la norma ISO.



El departamento de Prensa del MP, indicó que esta reunión es el compromiso del Ministerio Público con la mejora continua, la eficiencia y la transparencia en la gestión pública.



En el marco de esta actividad, los integrantes de la Junta Directiva y del Tribunal de Honor de la Asociación de Fiscales del Ministerio Público, entregaron un reconocimiento a la Fiscal General, en reconocimiento a su liderazgo y al impulso decisivo brindado al fortalecimiento de los sistemas de control interno y a la implementación de buenas prácticas institucionales, alineadas con normas internacionales de calidad y anticorrupción.

Además, se llevó a cabo una revisión de las metas del área fiscal para el año 2025, con el objetivo de evaluar el cumplimiento y los logros obtenidos por las diferentes fiscalías especializadas, así como por las fiscalías regionales. Esto se realizó para identificar oportunidades de mejora y asegurar una respuesta oportuna y efectiva en el ejercicio de la persecución penal.

El Ministerio Público informó que se *“demuestra su compromiso permanente con el fortalecimiento institucional, la calidad en la gestión y la rendición de cuentas como pilares fundamentales para garantizar el acceso a la justicia y el cumplimiento de su mandato constitucional en beneficio de la sociedad.”*

Es importante señalar, que el 2026, será un año crucial para el ente investigador, debido a que finaliza el período para el cual fue elegida la Fiscal General Consuelo Porras.



En las instalaciones del Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), se realizó la exhibición *“Tejiendo tradición, construyendo futuro”*, desarrollado en coordinación con la World Intellectual Property Organization (WIPO), INGUAT y Ministerio de Economía (MINECO).

La actividad reconoció el crecimiento productivo y creativo de las mujeres tejedoras Poqomchi’.



El programa incluyó la exhibición de productos elaborados durante su formación y espacios de acompañamiento en propiedad intelectual para proteger sus diseños, formalizar sus marcas y asegurar que su trabajo sea valorado y respetado.



La viceministra de Asuntos Registrales, Sara Larios participó en la actividad junto al director general del INGUAT, Harris Whitbeck.

En el cierre de *“Tejiendo tradición, construyendo futuro”*, la viceministra Larios y el viceministro Héctor Marroquín reconocieron el esfuerzo de las mujeres tejedoras Poqomchi’.



Si el sueño de su hijo es ser piloto aviador, compartimos recomendaciones para elegir una escuela

Ser piloto aviador o bien alguna ocupación vinculada a la aeronáutica civil puede ser el sueño de muchos jóvenes en la actualidad. Sin embargo, previo a tomar una decisión es importante analizar las opciones. En especial para quienes buscan iniciar una formación técnica aeronáutica, los interesados deben asegurarse de que la institución educativa vinculada a la aviación cuente con la debida autorización oficial. **Esta certificación no es un trámite opcional**, sino un requisito legal establecido en la Ley de Aviación Civil y su Reglamento, que garantiza la seguridad, calidad y validez de la instrucción recibida.

De acuerdo con la normativa vigente, cualquier actividad relacionada con la formación aeronáutica debe ser previamente aprobada por la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), mediante un proceso formal de certificación. Cuando una escuela, curso o programa opera sin esta autorización, sus diplomas, certificados o acreditaciones carecen de validez ante la autoridad aeronáutica, lo que impide que los estudiantes puedan optar a una licencia técnica en el futuro.



Es fundamental recordar que, para desempeñarse profesionalmente dentro del sector aeronáutico, cada persona debe contar con una licencia emitida por la DGAC.

Esta licencia solo puede obtenerse si la formación recibida proviene de un programa debidamente registrado y aprobado, razón por la cual verificar la legitimidad de la institución educativa se vuelve un paso imprescindible para quienes desean construir una carrera segura y reconocida.

El Departamento de Licencias de la DGAC, a través de la Sección de Escuelas Aeronáuticas, mantiene un registro actualizado de centros autorizados para impartir instrucción. Este listado oficial permite a los futuros estudiantes corroborar fácilmente qué escuelas cumplen con los estándares técnicos y operativos necesarios para brindar educación aeronáutica de calidad.

En los últimos meses, se ha identificado que algunas instituciones han promocionado cursos o carreras en aviación sin contar con

un Certificado Operativo ni un Certificado de Explotación que avale su funcionamiento como Escuela de Instrucción Aeronáutica. La DGAC advierte que inscribirse en estos programas representa un riesgo para el futuro profesional del estudiante, pues los estudios realizados no serán reconocidos oficialmente.

Por ello, se recomienda a toda persona interesada en ingresar a este campo que verifique, antes de inscribirse, que la escuela esté certificada y que sus programas estén aprobados. Esta verificación garantiza una formación válida, reconocida y útil para la obtención de licencias aeronáuticas. Para consultas o confirmación de instituciones autorizadas, la DGAC pone a disposición sus canales oficiales de comunicación donde se podrá identificar si la entidad está legalizada.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Se espera pronto finalicen los trabajos en el Km 162 rumbo a Salamá

Baja Verapaz - en el kilómetro 162 de la ruta que conecta Llano Grande con Salamá, continúan los trabajos de armado y relleno del muro de suelo reforzado, una obra esencial para recuperar el costado afectado de esta vía estratégica.

Con maquinaria especializada y personal técnico en el lugar, estas labores permiten estabilizar el terreno, garantizar la seguridad de los conductores y restablecer la plena funcionalidad de la carretera, que es vital para el tránsito local y regional.

Esta intervención: representa una mejora concreta en la vida de los vecinos, quienes durante años han dependido de esta ruta para acceder a servicios, educación, salud y comercio.

Desde marzo de 2025, Covial reactivó su Plan Nacional de Mantenimiento con trabajos integrales en este tramo, que no había recibido atención significativa desde 2022.



Esta labor demuestra un enfoque preventivo y sostenible en el mantenimiento vial, con un claro objetivo: conectar a más comunidades, fomentar el desarrollo local y brindar seguridad a los usuarios.

A nivel nacional, Covial cuenta con 133 proyectos activos, distribuidos en acciones específicas como:

- 40 proyectos de bacheo
- 34 de limpieza vial
- 11 obras civiles
- 1 recapeo
- 7 mantenimientos de puentes
- 40 mantenimientos en red vial no pavimentada

Cada obra representa una mejora tangible para la ciudadanía, facilitando el acceso a servicios, dinamizando el comercio local y reduciendo los tiempos de traslado. Con estas acciones, el CIV y Covial deben realizar la labor para la cual les han otorgado presupuesto por parte del Congreso.

Kia celebra 80 años con una ceremonia y exposición que celebran su herencia y visión



Kia Corporation celebra su 80º aniversario con una ceremonia especial y la inauguración de una exposición histórica en Kia Vision Square, celebrando ocho décadas de diseño, evolución y visión tecnológica que han definido a la marca desde sus inicios.

Durante el evento participaron líderes del Hyundai Motor Group y ejecutivos globales de Kia, quienes destacaron la trayectoria de la compañía y su compromiso con el futuro de la movilidad sostenible. **La exposición conmemorativa** presenta ocho espacios temáticos y 17 vehículos que recorren los principales hitos de la marca, desde sus primeros modelos hasta los desarrollos más recientes en electrificación y soluciones de movilidad avanzada.

Como parte de la celebración, Kia presentó el concepto Vision Meta Turismo, una propuesta que adelanta una nueva era de movilidad al combinar rendimiento dinámico con experiencias inmersivas para conductores y pasajeros. El concepto integra diseño futurista y tecnología de última generación, incluyendo un sistema de realidad aumentada (AR HUD), proponiendo una nueva forma de entender la conducción, la interacción digital y el descanso dentro del vehículo. Kia compartirá más información sobre este modelo conceptual próximamente.



La Exposición del 80º Aniversario, abierta hasta 2029, recorre los momentos clave que han definido a Kia desde 1944, destacando su crecimiento como líder global en movilidad, su apuesta por la sostenibilidad y su enfoque en soluciones de movilidad centradas en las personas.

Con esta celebración, Kia reafirma su visión de futuro: ofrecer innovación constante y experiencias de movilidad que inspiren a millones de personas en todo el mundo. Esta visión también se refleja en su compromiso con Guatemala, donde la marca sigue expandiéndose y fortaleciendo su relación con los consumidores.

En el país, Kia ofrece una gama de vehículos diseñada para distintos estilos de vida y necesidades de movilidad, respaldada por puntos estratégicos que facilitan el acceso a su portafolio, servicios y soluciones de movilidad.

Pensados para tu comodidad, seguridad y bienestar, los modelos Kia demuestran que siempre hay uno hecho para ti, listo para acompañarte en cada etapa de tu vida. Si estás pensando en cerrar el año con una nueva adquisición, encontrarás un Kia que se ajusta a tu rutina, tus metas y tu manera de moverte por el mundo.



En Alta Verapaz se promueve el desarrollo comunitario a través de la Asociación Mujeres Emprendedoras

Grupo Bimbo reafirma su compromiso con el desarrollo comunitario a través de la entrega de un expendio a la Asociación Mujeres Emprendedoras de Alta Verapaz (ASOMEAV). Como parte de su programa “Buen Vecino”, continúa impulsando acciones que promuevan el bienestar y mejoren la calidad de vida de las comunidades donde opera.

En esta ocasión, realizó la entrega de un nuevo expendio a ASOMEAV, brindando una fuente de ingresos sostenible para las personas que integran esta asociación, además de fortalecer su capacidad de desarrollo económico local.

El programa “Buen Vecino” tiene como objetivo generar mejoras tangibles en las comunidades cercanas a las plantas de Bimbo, apostando por iniciativas que promuevan la autosuficiencia, el emprendimiento y el progreso social. Con este proyecto, Bimbo Guatemala reitera su rol como un agente activo de desarrollo sostenible, y refuerza su compromiso con generar un impacto positivo en el bienestar social y económico en los habitantes de cada lugar donde tiene presencia.

El expendio de San Cristóbal se suma a un modelo que ya ha mostrado resultados exitosos en otras regiones del país en donde los expendios operan, actualmente, bajo la misma metodología, impulsando la auto sostenibilidad gracias al capital semilla que permite a los beneficiarios generar ingresos, reinvertir y hacer crecer sus negocios. Gracias a esta iniciativa, fortalecen su autonomía económica y la estabilidad de sus hogares.

Los Expendios con Sentido Social de Bimbo permiten que las familias impacten en la mejora de su calidad de vida, a través de sus negocios.



María José Hernández, gerente de Personas de Grupo Bimbo de Guatemala, expresó: “Con la apertura de este nuevo expendio reafirmamos nuestro compromiso de generar oportunidades sostenibles para las personas de ASOMEAV, en línea con nuestro propósito de impulsar su autonomía económica y el desarrollo de las comunidades. Agradecemos a la asociación por sumarse a esta iniciativa que transforma realidades”.

ASOMEAV es una organización privada, no lucrativa, participativa, representativa, solidaria, unificadora, de ayuda mutua y que se dedica a promover el desarrollo social, cultural, educativo y económico de las personas y de la sociedad, especialmente la defensa de las mujeres tejedoras indígenas de la comunidad, a través de la generación de acciones de educación, promoción e inserción laboral.

El expendio, ubicado en San Cristóbal, Alta Verapaz, se suma a los seis expendios con Sentido Social que Bimbo Guatemala ha puesto en marcha durante los últimos tres años, siendo este el segundo inaugurado en 2025. Todos estos puntos continúan operando a la fecha, reflejando el compromiso de la empresa por servir a la población guatemalteca, mejorar su calidad de vida y avanzar en su propósito de Alimentar un Mundo Mejor, una estrategia sustentable basada en tres pilares:

- Para ti: facilitar dietas planetarias con una diversidad nutricional.
- Para la vida: mejorar la vida de todas las personas a las que llega la compañía.
- Para la naturaleza: proteger y regenerar los sistemas naturales.

El compromiso de Bimbo Guatemala continúa siendo mejorar las condiciones de vida de los grupos más necesitados en cada lugar donde opera, a través del desarrollo de productos saludables, nutritivos, sostenibles, deliciosos y de la más alta calidad, accesibles para todos.